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会 議 録 

会 議 名 平成２７年度 第１回 丸亀市自治推進委員会 

開催日時 平成２８年１月２１日(木)  午後６：３０～８：３０ 

開催場所 丸亀市役所 本館２階 第３会議室 

出席者 

(出席委員) 

  麻谷 恵佑、荒木 雅夫、石本 千紘、香川 脩、鹿子嶋 仁、久保田 英俊、 

  佐藤 隆繁、髙木 明美、土山 博剛、長尾 隼人、西谷 清美、山内 一輝、 

  山下 功太郎 

 (欠席委員) 

 天野 裕子                      （敬称略・五十音順） 

 (事務局) 

市長公室長 山田 哲也 

（政 策 課）課長 大喜多 章親、副課長 冨士川 貴、担当長 志村 芳隆、 

         主事 三井 友貴 

議 題 
（１）自治推進委員会と自治基本条例について 

（２）審議会等の公募委員について 

傍聴者 なし 

発言者 議事の概要及び発言の要旨 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

 

久保田委員 

 

 

ただいまより、自治推進委員会を開催いたします。 

それではまず、委員の皆さまに委嘱状を交付いたします。 

 

（梶市長より委嘱状の交付・梶市長のあいさつ） 

 

なお、市長におきましては、公務の都合上、ここで退席をさせていただきますので、

よろしくお願いいたします。 

次に、審議会委員の皆さまをご紹介いたします。 

 

（各委員の自己紹介） 

 （事務局職員の自己紹介） 

 

それではここで、会長及び副会長の選任について諮らせていただきます。 

本審議会は、丸亀市附属機関設置条例に基づき設置いたしておりますが、条例第６条に

おいて、「附属機関に会長及び副会長を置き、それぞれの委員の互選により定める。」と

規定されております。会長、副会長の選任についていかがいたしましょうか。 

  

事務局案はありませんか。 
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政策課 

大喜多課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

鹿子嶋会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

 

 

 

鹿子嶋会長 

 

佐藤委員 

 

事務局といたしましては、会長に香川大学大学院教授の 鹿子嶋委員、 

副会長に NPO法人 地域は家族・ｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝ代表の 髙木委員 

にお願いできればと思います。皆さん、いかがでしょうか。 

 

（一同同意） 

 

それでは、会長・鹿子嶋委員、副会長・髙木委員に引き続きお願いしたいと思います。 

 

（会長・副会長就任のあいさつ） 

 

それでは、ここからの議事進行につきましては、丸亀市附属機関設置条例第７条の規

定により、鹿子嶋会長にお願いしたいと思います。 

 

まず本日の会議について、丸亀市附属機関設置条例別表に「附属機関の会議は、委員

の半数以上が出席しなければ開くことができない。」と規定されております。現在、委

員総数 14名中 13名の出席ですので、会議は有効に成立しておりますことをご報告させ

ていただきます。 

本日の議事は、「自治基本条例と自治推進委員会について」、「審議会等の公募委員に

ついて」でございます。 

それでは、最初の「自治基本条例と自治推進委員会について」、事務局より説明をお

願いします。 

 

（政策課志村担当長より、自治基本条例と自治推進委員会についての説明） 

 

 ただいまの事務局の説明に関しまして、ご意見、ご質問等がありましたらお願いしま

す。 

 私から一点、よろしいですか。自治基本条例は総合計画の策定根拠となっていますが、

総合計画に関しては、別途条例を設けるといったことはしないのですか。 

 

 総合計画について、別途条例を設けるということは、現在のところ予定しておりませ

ん。 

 配布しております、総合計画等の策定スケジュールについて一点補足させていただき

ます。平成 28年度に現在の総合計画が終了し、次期の策定までに平成 29年度に空白期

間ができることになりますが、その間は昨年 10 月に策定しました、地方版総合戦略で

補っていくこととします。 

 

 ご意見、ご質問等はございますか。 

 

 総合計画は、市の各施策の基本だと思うので、空白期間を設けるべきではないと思い

ます。 
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政策課 

大喜多課長 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

 

久保田委員 

 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

 

 

久保田委員 

 

 

政策課 

大喜多課長 

 

山田市長公室長 

 

 

 

鹿子嶋会長 

 また、自治基本条例の検証に関して、今年度市民アンケートを実施するとありますが、

これは、現在の自治基本条例に対して意見をいただいた上で、必要があれば改正を行う

という理解でよろしいでしょうか。 

 

 そうですね。市民アンケートの結果によっては、改正が必要になってくるかもしれな

いです。また、自治推進委員会でいただいたご意見についても、条例を検証していく上

で参考にさせていただきます。 

 

 具体的には、自治基本条例や総合計画について、どのような内容のアンケートを実施

する予定ですか。 

 

 アンケートの内容については、自治基本条例の見直しや総合計画の策定に関すること

はもちろんですが、見直しや策定のもととなる、市民の方がどのようなまちづくりを望

んでいるか、といったことなどについても、調査したいと思っています。 

 

 アンケートの内容については、事前に自治推進委員会の方にも見せていただいて、意

見交換ができればと思います。 

 他にご意見やご質問等はございますか。 

 

 自治基本条例検証のスケジュールについてですが、今年の 10 月までにというのは、

期間が短いのではないかと思いますが、10月までに自治推進委員会は何回ほど開催の予

定ですか。 

 

 開催回数については具体的には決めておりませんが、数ヶ月に 1回お集まりいただく

ことになると思います。また、アンケートの案や、結果が出てき次第、随時開催させて

いただくことになるかと思います。 

 また、検証をよりスムーズに行うために、前回検証した過程も参考にしながら進めて

いければと思います。 

 

 期間が限られていますので、時期ごとにしなければならないことを明確にしていただ

くことは、重要なのではないかと思います。 

 

 次回の会議では、今後の具体的なスケジュール案をお示ししたいと思います。 

 

 

 今後、この会議で審議していく内容についてですが、総合計画の策定までにはまだ少

し期間がありますので、自治基本条例に主眼を置いて審議していただきたいと思ってお

ります。 

 

 前回の検証結果などについても示していただけると、委員の皆さんもイメージがわき
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政策課 

大喜多課長 

 

鹿子嶋会長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

 

 

 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

佐藤委員 

 

荒木委員 

 

 

鹿子嶋会長 

 

政策課 

大喜多課長 

 

 

 

 

 

 

 

やすいかと思うので、また資料を各委員の方にお渡しいただけるとありがたいです。 

 

 できるだけ早く、各委員の方に送付させていただきます。 

 

 

 他に、ご意見やご質問等はございますか。 

 

 市民から意見を聞く制度として、パブリックコメントの制度がありますが、実際に意

見を提出する方は少ないですよね。せっかく新しい計画を策定するのですから、できる

だけ多くの方から意見をもらった方が良いのではないかと思います。より多くの方が意

見を提出しやすくなるよう、計画について、もう少し分かりやすい説明などが必要なの

ではないかと思います。 

 

 パブリックコメントの実施については、以前よりご意見をいただいていることです

ね。より意見の提出数を増やしていくために、改善を進めていただきたいと思います。 

 他に、ご意見やご質問等はございますか。 

 それでは、二つ目の議題であります、「審議会等の公募委員について」に移りたいと

思います。 

 

（政策課志村担当長より、審議会等の公募委員について説明） 

 

 ただいまの事務局からの説明について、ご意見やご質問等がございましたら、お願い

します。 

 

 公募委員については、制度を始めた当初から、応募者数は少なかったのでしょうか。 

 

 公募委員の制度があること自体を、あまり知らない方も多いのではないでしょうか。

また、市に、どのような審議会があるのかを知らない方も多いと思います。 

 

 ただ今の質問について、事務局から説明をお願いします。 

 

 佐藤委員からご質問いただきました、公募委員への応募者数の具体的な推移について

は、たちまち回答することができませんので、次回、また回答させていただきます。平

成 18 年度に自治基本条例を施行した当初は、公募委員の制度自体が全国でも始まった

ばかりで、応募者数はとても少なかったように思います。その後、市の広報などを通じ

て制度の周知をしているところですが、応募者数はそれほど伸びていないのが現状なの

で、皆さまのご意見をお聞きして、更なる改善に努めてまいります。 

 また、荒木委員からご意見をいただきましたとおり、市にどのような審議会があるの

かを市民の方々にもっと知っていただく必要があると思っております。公募委員を募集

する際には、審議会の目的や開催回数を、より具体的に掲載していきたいと思います。 
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鹿子嶋会長 

 

 

 

久保田委員 

 

 

 

 

香川委員 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

 

 

 

 

久保田委員 

 

 

政策課 

冨士川副課長 

 

鹿子嶋会長 

 

佐藤委員 

 

 

 

髙木副会長 

 

 

 

 

 

鹿子嶋会長 

 

 

 公募委員への応募者の推移については、人数だけでなく、年齢や性別などのデータに

ついても示していただけると、より議論がしやすいと思います。 

 他に、ご意見やご質問等はございますか。 

  

 こちらの自治推進委員会には、働き盛り世代の委員の方が多くいらっしゃいますが、

これはやはり、開催時間が夜間だということもあるかと思います。夜間や土日に開催す

るなど、開催方法の見直しをすれば、公募委員への応募もしやすくなるのではないでし

ょうか。 

 

 団体からの推薦の割合を減らして、もっと積極的に公募委員を増やしていくべきでは

ないかと思います。 

 

 専門的な知識が必要となる審議会もありますので、一概には言えませんが、市民の方

でも充分に参加できる審議会であれば、委員の半数を公募委員にすることも可能だと思

います。公募委員の募集方法については、こちらの審議会で何らかの提言をすることも

できますので、今後皆さまから多くのご意見をいただければと思います。 

 丸亀市の方では、三鷹市のような、無作為抽出による公募委員登録制度の導入も検討

されているようですが、これについて、委員の方からご意見はございますか。 

 

 良い制度だとは思いますが、現在のように、名簿登録者以外からの募集も残しておい

た方が良いと思います。 

 

 無作為抽出の制度を導入するに当たっても、現在のような募集の仕方と並行して実施

していきたいと思います。 

 

 他に、ご意見やご質問等はございますか。 

 

 無作為抽出ということですが、やはり審議会の内容に関心を持っている方に、委員を

務めていただくのが一番良いと思うので、早急に無作為抽出の制度を導入するのではな

く、もう少し他の方法で応募者の増加に努めていただけたらと思います。 

 

 無作為抽出の制度を導入するのであれば、それぞれの方が興味のある分野や関心のあ

る審議会についても、登録する方法が良いのではないかと思います。 

 また、現在の募集の仕方を続けていくのであれば、荒木委員さんがおっしゃっていた

ように、市にどのような審議会があるのかをもっと周知して、関心をもっていただく必

要があると思います。 

 

 他に、ご意見やご質問等はございますか。 

 私から 1点、よろしいでしょうか。今回、委員の改選がありまして第 5期の自治推進
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政策課 

大喜多課長 

 

 

鹿子嶋会長 

 

政策課 

大喜多課長 

 

鹿子嶋会長 

委員会となりましたが、第 4期の委員会では、主に協働の推進に関する議論をしていま

した。丸亀市と市民が協働してまちづくりを行っていくことの推進についてですが、こ

れに関して、「協働実行計画」が策定され、自治推進委員会で随時見直しを行っていく

ということだったと思います。今回、新しく委員になられた方も多くいらっしゃいます

ので、協働の推進についても、資料等をいただけるとありがたいです。 

 

 協働の推進についても、引き続きご意見をいただいていきたいと思っております。次

回の会議では、所管課である市民活動推進課にも同席してもらい、協働に関するご説明

をさせていただく予定です。 

 

 最後に、その他のところで事務局より何かございますか。 

 

 事務局としましては、3 月末までに一度会議を開催したいと考えております。日程に

ついては、決まり次第またご連絡させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

 他に、委員の方からは何かございませんか。 

 他にないようでしたら、以上をもちまして、本日の会議を終了いたします。なお、次

回の会議開催については、日程が決まり次第、事務局より案内状を送付させていただき

ますので、ご出席のほどよろしくお願いいたします。 

 本日はありがとうございました。 

（会議終了） 


